



**SESIÓN PLENARIA ORDINARIA**

(Comienza la sesión a las diecisiete horas y cinco minutos)

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Muy buenas tardes.

Se abre la sesión.

Antes de pasar a tratar los asuntos incluidos en el orden del día, informo a la cámara del aplazamiento de las interpelaciones números 3 y 6 incluidas en los puntos 9 y 11 del orden del día.

Ruego al secretario primero que dé lectura al punto primero del orden del día.

**1.- Debate y votación de la moción N.º 1, subsiguiente a la interpelación N.º 11L/4100-0004, relativa a planes y gestiones para hacer frente a la enfermedad hemorrágica epizootica que afecta a la cabaña ganadera, presentada por el Grupo Parlamentario VOX. [11L/4200-0001]**

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la moción número 1, subsiguiente a la interpelación número 4, relativa a planes y gestiones para hacer frente a la enfermedad hemorrágica epizootica que afecta a la cabaña ganadera, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario VOX, el Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: (Desconexión de micrófonos) ...quisiera referirme durante un segundo a dos cuestiones que nos tienen que hacer enorgullecer como cántabros. La primera ha sido la visita de su majestad esta mañana y el prolongado aplauso que se le ha dispensado a la finalización de su intervención, que yo creo que es un respaldo y un refuerzo y un orgullo de todos los cántabros a la institución de la monarquía y al papel que nuestro rey está ejecutando y que creemos que nos ennoblece a todos.

Y la segunda de las cuestiones es también la representación institucional de Cantabria, a través de la alcaldesa de Santander en la Federación Española de Municipios, que entiendo que es otra cuestión por la que tenemos que felicitarnos al margen del partido político por el que se realiza, porque fortalece la identidad institucional de los cántabros y nuestra presencia en distintas instituciones nacionales, que para una comunidad tan pequeña como la nuestra es importante.

La cuestión que nos trae en este momento al debate es la presentación de la moción subsiguiente a la interpelación de la semana pasada, sobre un problema que nos preocupa enormemente en el ámbito agrario y que es la propagación de la de, la enfermedad hemorrágica que asola la cabaña ganadera y, también, como veíamos las la fauna salvaje.

Creo que es esperanzador para la totalidad de este Parlamento el que, como yo creo que con unanimidad y con un poco de suerte vamos a sacar adelante la primera propuesta de esta legislatura, que tiene que ver con el mundo ganadero y sacarla por unanimidad implica más allá de las medidas que vamos a adoptar y que ahora resumiré brevemente, implica un compromiso de la totalidad de este Parlamento con un problema que todos percibimos como grave y con un sector que todos percibimos como necesitados de ayuda y de protección. El que todo el arco parlamentario se haya puesto de acuerdo en favorecer una iniciativa, en este caso de VOX, pero es lo menos importante, refleja el consenso de toda la Cámara con la necesidad de apoyo al sector primario; refleja el sentimiento que todos tenemos de que es necesario desde el consenso y de la ayuda establecer unas nuevas bases estructurales que apoyen al sector agrario.

Vamos a tener muchísimo tiempo esta legislatura para hablar de la nueva PAC, de los efectos que conlleva, de la dificultad para el relevo generacional de muchos de los problemas, que endurecen y que dificultan cada día más el ejercicio de la ganadería y de la pesca en nuestros territorios. El que el primer acto de iniciativa de este Parlamento sea precisamente aprobar en el ámbito ganadero un apoyo por unanimidad, creo que refuerza enormemente el mensaje que queremos dar a nuestros ganaderos, a nuestros pescadores, de apoyo, de comprensión y de respaldo.

En concreto, la iniciativa se ha aprobado tras una negociación que tengo que decir que ha sido constructiva con todos los partidos políticos, solo nos ha preocupado a los distintos interlocutores que hemos estado interviniendo, solo nos ha preocupado qué ayuda habría que trasladar, cómo había que trasladarla y hacerlo en el mayor, perdón, con la mayor rapidez posible. El PRC puso especial interés en la necesidad que fuera de forma inmediata, y es algo que les agradezco porque fue una contribución buenísima y el PP hizo aportaciones muy técnicas que tenían como objeto mejorar el texto inicial.

Es verdad que el texto que resulta tras el acuerdo entre los distintos partidos políticos, que también ha contado con la aquiescencia del Partido Socialista, es un texto claramente mejorado sobre el texto que se presentó a través del registro,



que probablemente adolecía de deficiencias, que este proceso de negociación ha mejorado claramente, que ha mejorado el texto inicial presentado por VOX y que ha permitido o va a permitir aprobar un texto que refleja mejor las necesidades de nuestro sector primario.

En concreto, hemos planteado la habilitación de ayudas, de una línea de subvenciones que permitan la compra y la utilización de insecticidas y repelentes. ¿Por qué? Pues porque como les decía el otro día, el coste por animal está en torno a los 50 euros por temporada. Es un coste muy alto si queremos prevenir y es un interés social la prevención de la difusión de la enfermedad, necesitamos, necesitamos que todos los ganaderos que tienen riesgo de sufrir contaminación traten a sus animales y eviten la propagación del mosquito.

La segunda de las cuestiones es que desde la consejería se ejecute, y cuando decimos ejecutar es que se ponga en marcha de forma inmediata, un programa para la desinsectación de animales, de instalaciones y, además, el tratamiento de los propios animales enfermos, que fue una de las propuestas que planteó el PRC ¿por qué? Pues porque volvemos a la primera cuestión, que es que se trata de un problema de interés social, y es importante que participen en este, en este programa las dos instituciones que más cerca están de los ganaderos, que son la consejería de ganadería, por un lado, y los ayuntamientos por otro.

Hay ayuntamientos que ya han puesto en marcha este tipo de programas, necesitamos que los mismos sean financiados por la consejería, porque no todos los ayuntamientos tienen dinero para hacer frente a estas emergencias, pero necesitamos la colaboración de los ayuntamientos, porque están mucho más pegados al terreno y son capaces de identificar y de organizar mucho mejor a sus vecinos que lo que es lo que se podría hacer desde la propia consejería.

La tercera de las cuestiones que les planteo a su aprobación implica el convertir los puntos de desinfección que ahora tenemos y los que proponemos realizar en la punta de lanza de nuestra lucha contra esta infección, y queremos hacerlo a través de la desinfección permanente, continuada y en condiciones muy bonificadas de los vehículos de transporte. Todos somos conscientes de que la enfermedad ha llegado en un vehículo rodado y se está expandiendo a través de los transportes, y para eso necesitamos que todos los vehículos, todos los vehículos se higienicen continuamente.

El otro día en la feria en Reinosa me decían muchos ganaderos, bueno, alguno del País Vasco lo que me decía es que allí donde se infectan de forma gratuita. Pero cuando hablábamos del problema en Cantabria exactamente lo que me explicaban es que un ganadero de Campoo tiene que bajar su remolque hasta Torrelavega para desinfectarlo, luego volverá a subir el remolque a Campoo, cargar el animal y volver a bajar el animal para transportar un animal que quiere llevar al matadero.

¿Qué proponemos? Proponemos que se pongan en servicio pleno los centros que ya tenemos homologados y proponemos crear nuevos centros en colaboración con las cooperativas agrarias. ¿Por qué con las cooperativas agrarias? Porque tienen sedes implantadas en todo el territorio de Cantabria y todos los ganaderos están afiliados a una o varias cooperativas. Por tanto, creemos que es el despliegue razonable que tenemos que realizar y que además es una inversión financiable, como decía el consejero la semana pasada, con fondos europeos y que va a suponer un mayor activo para las cooperativas y para los ganaderos. Creemos que es un servicio que efectivamente se va a poner en marcha con esta epidemia, pero que va a quedar y va a mejorar la sanidad animal de aquí al futuro.

La cuarta cuestión es el camión verde, como saben ustedes, cuando ahora hay que recoger un animal muerto, se llama a este camión que lo recoge, que se gestiona con TRAGSA, hasta ahora los animales que se recogían que habían fallecido víctimas de esta enfermedad se trasladaban en el mismo camión y haciendo la misma ruta que el camión por todos los ayuntamientos, con lo cual convertíamos o podíamos convertir a este camión en el eje de transmisión de la enfermedad, cargábamos en un medio camión o en un simple camión sin ninguna medida sanitaria el animal con todos los parásitos que le acompañaban y paseaba o el camión iba haciendo la ruta que tenía que hacer, y, desgraciadamente, corríamos un riesgo grave de que los mosquitos que acompañaban al animal o al cadáver ya contagiado fueran difuminándose por ponía toda nuestra región.

Lo que planteamos y se va a poner en marcha y la consejería ha sido muy sensible en el primer momento, es un transporte específico con medidas sanitarias más extremada para esta enfermedad.

Y la quinta, que es otra aportación, que agradezco al Partido Regionalista, tiene como objeto garantizar que no se va a quedar esta moción en una mera propuesta que todos aplaudimos y que rubricamos, sino que se va a empezar a ejecutar ya y se ha empezado a ejecutar ya porque además de fijar plazos para la ejecución de las medidas, asumimos todos la necesidad de que existan partidas y si no existiesen, que entendemos que sí existe y así se nos ha informado, se habiliten.

Creo sinceramente, que el conjunto de medidas planteadas por esta Cámara, y que espero sean aprobadas por unanimidad van a hacer la continuación de las medidas que está adoptando ganadería, y va a ser un punto de inflexión que va a permitir ya con la llegada del invierno y la continuación de la ejecución de este plan de cara a la próxima primavera, nos va a permitir mantener controlado a esta, a esta enfermedad.



Por lo que solicito que ustedes, si lo tienen a bien, procedan a aprobarla y tanto mi partido como el resto de la Cámara, como los ganaderos, que son el objetivo a beneficiar, les están agradecimos.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Palacio.

Para el turno de fijación de posiciones, tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario Regionalista el Sr. Blanco, que ha presentado una enmienda.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: Buenas tardes, presidenta, señorías.

Efectivamente, hablamos de vacas y hay que hacer reconocimientos, y quiero compartir con ustedes la alegría que supone que aquel animal, que entraba hace unos meses por la puerta del Parlamento, Linde Ariel Jordan, con nombre de jugador de baloncesto, haya ganado y sea la primera vaca no solo que entró en este Parlamento, sino que haya ganado por cuarta vez consecutiva el nacional de ganado vacuno frisón. Así que nuestra felicitación para la SAT Ceceño y para las 10 ganaderías que acudían al nacional recientemente por sus premios obtenidos, además de haber ganado el europeo.

Es tan importante el ganado en nuestra Comunidad que, en el segundo pleno, de este primer periodo de sesiones de esta legislatura, seguimos hablando de vacas en este caso como bien decía el portavoz del Grupo VOX, de una gravísima enfermedad, Y que, tras la pregunta e interpelación de la primera semana, hoy hayamos presentado una transaccional ambos grupos para pedir actuaciones.

El tiempo es vital, el tiempo es vital en esta situación. Y en el primer Pleno hablábamos y preguntábamos, e interpelábamos: cuáles eran las medidas, El consejero, nos explicaba -y agradecemos su intervención- de las medidas que eran informativas. Y nosotros hoy tratamos de conseguir que el Gobierno reaccione y además de la información que el consejero hablaba, también se tomen medidas.

Medidas importantes, algunas de las cuales ya ha explicado el señor Palacio. Medidas como el empleo y la utilización de repelentes, desinfección en los animales, en las instalaciones y en los vehículos. Medidas para el transporte, bonificando; modificando el coste de desinfección en centros autorizados y además, como también ha explicado, crear nuevos en lugares tan específicos, tan particulares y que profesionalmente trabajan como son las cooperativas. Todo en colaboración con los ayuntamientos, por supuesto. De la mano los ayuntamientos, pero financiado íntegramente por los responsables de la sanidad animal.

No nos olvidemos -hablo de la consejería de Desarrollo Rural- no nos olvidemos que hay ayuntamientos, numerosos ayuntamientos en Cantabria, que tienen muchos más animales que presupuesto. Con lo cual es el gobierno de Cantabria quien tiene que llevarlo a cabo.

Y un vehículo de recogidas, el llamado camión verde, específico. ¿Y por qué específico? Para desatascar ese cuello de botella que se está conformando por el número importante de animales que fallecen a causa de la enfermedad. Y para que además lleve un tratamiento especial. Es una medida que presentaba el Sr. Palacio. Y una medida especial de desinfección, para que los mosquitos no sean transportados de un lugar a otro. Y con ello la enfermedad.

Y finalmente todo ello en un tiempo eficaz, en un plazo máximo de un mes. Llevamos demasiadas semanas desde que la enfermedad, la infección llegó a Cantabria. No podemos esperar, no podemos decir que vamos a hacer las cosas. No. Vamos a dar un plazo concreto, plazo máximo de un mes, para que se saquen los recursos y se actúe eficazmente.

Esta mañana, escuchábamos y atendíamos prácticamente la totalidad de los que estábamos aquí a la doctora Fariñas con atención. Y ella explicaba que dentro... en su lección magistral hablaba sobre la transmisión de la infección de las enfermedades infecciosas en general. Y hablaba que dentro de las medidas y antes de que se encuentre una vacuna eficaz, la asepsia es lo más importante.

Por eso actuemos con rapidez. Debemos sumar esa financiación de la infección, ayudar a los ganaderos en el problema que tienen. Ya hemos escuchado, y algo valía lo que la semana pasada hacíamos aquí, hemos escuchado esta semana que la consejería hablaba con las organizaciones profesionales sobre la financiación de los animales muertos.

Tratemos también de financiar la desinfección, el repente; de financiar el tratamiento de los animales. Y también pagar los animales muertos. Cerremos así el círculo.

Y espero que contemos todos en la misma intención de apoyar esta transaccional que hemos presentado dos grupos políticos.

Nada más y muchas gracias.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Blanco.

Por el grupo parlamentario Socialista tiene la palabra el Sr. Gómez.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Gracias, presidenta. Buenas tardes, señorías.

He de comenzar mi intervención reconociendo que el señor consejero no ha tenido mucha suerte al llegar a la consejería. Pues se ha encontrado con una de esas enfermedades que hasta cuesta pronunciar su nombre.

Pero, bueno, esas son las cosas que tiene cuando se llega un Gobierno, que a veces te encuentras con problemas y que tienes que buscar soluciones; en este caso, en beneficio de los ganaderos de Cantabria.

Lo que ocurre es que, analizando la interpelación del pasado lunes y dicho con todo el respeto, durante la intervención del consejero, yo la verdad es que más bien parecía que estábamos en clase de matemáticas; porque escuchábamos formación y vectores, vectores y formación y de vez en cuando reservorios.

Yo creo que todos los que estamos en esta Cámara, cuando hablamos de cualquier tema debemos acomodar el lenguaje del Parlamento al lenguaje de la calle, que nos que nos entiendan todos los cántabros, que nos entiendan hasta en el último rincón de Cantabria, que a veces no ocurre así. A veces en la calle no saben de lo que hablamos.

Ciñéndome al tema, sorprende, sobre todo es una enfermedad que lleva muy pocas semanas en esta región. Sorprende que el consejero asegure públicamente que una enfermedad que lleva propagándose en nuestro país, según él públicamente ha dicho, aproximadamente unos dos años, en Cantabria haya asegurado que esté controlada en menos de un mes, y sin haber hecho prácticamente nada. Según se ha asegurado, prácticamente se ha hecho formación e información a los ganaderos.

Y veíamos el pasado viernes que las principales organizaciones ganaderas rebatían de forma contundente las declaraciones del consejero, como no podía ser de otra forma. Pues las vacas desgraciadamente siguen enfermando, y algunas de ellas muriendo.

Lo verdaderamente cierto es que el consejero ha ido dando palos de ciego desde que la enfermedad llegó a Cantabria. Así hemos podido ver cómo el día 20 anunciaba que la enfermedad estaba controlada por las medidas que había puesto en marcha el gobierno regional, que solamente era formación. Sobre todo, porque ese día se habían registrado 37, solamente 37 casos. Y había bajado de setenta y tantos a 37. Y tres días más tarde se producen 309 casos. Lo que obliga al propio consejero a matizar sus declaraciones y desdecirse de las mismas.

Nuestros ganaderos, yo creo que es un sector que ha sufrido mucho en los últimos años y necesitan credibilidad del Gobierno y, sobre todo, confianza y rigor. Y la puesta en marcha que afortunadamente con lo que aquí vamos a aprobar entre todos hoy, las ayudas necesarias que vamos a aprobar entre todos.

Yo creo que no tenemos que ser alarmistas, pero tampoco negar la evidencia. Y sobre todo poner en marcha los medios para atajar la misma, para evitar que continúe propagándose la enfermedad.

Ser miembro de un Gobierno es gobernar, tomar decisiones y ante situaciones como esta enfermedad, apoyar el sector no solo con formación, sino con hechos.

Hay en vigor un plan nacional del control de vectores, que lo que hace es realizar un control de los mosquitos. ¿Sabe la consejería cómo se ha movido el mosquito en los últimos meses, cuándo prevemos que vamos a ser estacionalmente – libres?

E fundamental desde nuestro punto de vista restringir los movimientos de los animales de las zonas en que se prodiga la enfermedad y facilitarles a los ganaderos los medios necesarios para combatirlo.

No quiero pasar sin mencionar las ferias ganaderas, que de alguna manera entendemos que la consejería se ha lavado de manos y deja toda la responsabilidad en manos de los ayuntamientos.

Quiero recordar que en muchos casos son ayuntamientos de menos de 1.000 habitantes, que no tienen medios para garantizar ni el control del ganado ni de los vehículos que acuden a las mismas.

Yo creo que debe ser la consejería la que autorice, o no, las ferias y pongan los medios necesarios para la desinfección y control de los vehículos que acuden a las mismas.

Nos preocupa el control de la fauna salvaje. Hasta ahora, lo único que se ha dicho es dar directrices a los guardas forestales, pero esas directrices yo me temo que es ver si hay algún animal muerto. Lo que hay que hacer es un control



selectivo; porque si no, la fauna salvaje es uno de los cauces que realmente está propagando que esa enfermedad que esté en la zona salvaje se propague a la cabaña ganadera en nuestros montes.

Creemos que es necesario actuar de forma más contundente...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Gómez, por favor vaya finalizando...

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Voy terminando. Gracias, presidenta.

Creemos que la consejería tiene que ponerse las pilas, debe tomar medidas necesarias para evitar su propagación con restricción de movimientos, no trasladarles las papeletas a los ayuntamientos y, sobre todo, no esperar a que quien termine con la enfermedad, es decir, con el mosquito, sea el frío invierno, lo que antes conllevará el consiguiente perjuicio económico para nuestros ganaderos.

Apoyaremos, como antes se ha mencionado, la iniciativa transaccional.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Gómez.

Por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra la Sra. Ceballos.

LA SRA. CEBALLOS DE LA HERRÁN: Muchas gracias, señora presidenta.

Buenas tardes, señorías. Me ha encantado escuchar al diputado del Grupo Socialista decir que aquí hay que hablar como se habla en la calle y yo creo que soy la persona ideal para ello.

Por tanto, voy a empezar mi intervención diciendo que el sector ganadero está acorralado, acorralado por los costes de producción, que amenazan la viabilidad de sus explotaciones, la protección del lobo y la falta de relevo generacional.

Ahora, por si tenemos poco una enfermedad hemorrágica epizootica está azotando nuestra cabaña ganadera y como siempre llueve sobre mojado señorías siempre se ciernen los problemas sobre los ganaderos y su medio de vida.

El actual Gobierno del Partido Popular, con su presidente al frente, es muy consciente de que hay que dignificar el trabajo de los ganaderos, de que hay que apoyar sin límites a nuestro sector primario.

Trabajamos con la intención de alcanzar el mejor acuerdo y la firme voluntad de cumplirlo de inmediato.

Cantabria es pionera en las medidas que hoy se van a aprobar aquí porque debo recordarles que, aunque se tiene conocimiento de la enfermedad, en España desde hace año y medio el ministerio ha sido incapaz de coordinar un plan de prevención que hubiesen mitigado las consecuencias de la enfermedad.

Señorías, esta enfermedad no ha nacido este verano lleva año y medio el ministro creo que no le ha dado la suficiente importancia y más me sorprende aún que quien ha sustentado la consejería de ganadería en la última legislatura en Cantabria haya sido incapaz durante este año y medio de poner en marcha una medida preventiva, la que fuese, a pesar de disponer de financiación para poner las en marcha.

A los ganaderos, y sé muy bien de lo que hablo ni se les informó de esta enfermedad y de sus consecuencias ni de las partidas presupuestarias para la prevención.

Ahora se pide que el gasto de un mes el Partido Popular ponga todo en marcha rápidamente, porque estamos muy preocupados, en el plazo de un mes he leído en el diario de sesiones a lo que les invito señorías, en el mes de mayo del año 2022 aquí se denegó una interpelación, todavía soy nueva señoría perdóneme, pidiendo que en el plazo de un mes se pague los daños de los lobos, en el plazo de un mes, muy bien.

Sí es cierto que se está trabajando en los vectores y en los reservorios, y también, señorías, es de lo que hablo, sé de lo que hablo, hay que estar vigilantes de la fauna salvaje y no es de ahora lo de la fauna salvaje y los problemas de la fauna salvaje y con la ganadería, no es de ahora.

Nuestros ganaderos, los de la ganadería extensiva, ese ganado que está pasando ahora en nuestros montes, en los puertos de Sejos, por ejemplo, están preocupados por la fauna salvaje, claro que lo están, y ¿saben lo que les digo yo? que es normal que lo estén, que es normal.



Por lo tanto, señorías, desde la consejería se está trabajando con diversas medidas encaminadas a la contención, control y mitigación del brote, aseramiento de los focos para evitar la expansión, información y formación al sector, que no es para reírse, le vuelvo a repetir los ganaderos no sabían, no sabían esta enfermedad, de hecho, pensábamos que a la lengua azul y en colaboración con los ayuntamientos no se nos olviden los ayuntamientos, todas estas medidas son importantísimas y a ello hay que sumar las anunciadas desde la consejería para indemnizar a los ganaderos afectados por la muerte de animales a consecuencia de esta enfermedad.

Señorías, somos la primera comunidad autónoma que vamos a habilitar ayudas de este tipo, la primera, que además tendrán carácter retroactivo a todas las pérdidas producidas desde la aparición del brote, con los baremos establecidos, por las impagadas indemnizaciones por los ataques del lobo.

Yo creo, señorías, que este Gobierno tiene un compromiso claro con el sector ganadero y comparte su sufrimiento, y aquí quiero decir alto y claro, el Partido Popular está con sus ganaderos a brazo partido y sin complejos, reivindicando sus derechos, apoyándoles y compensando una situación de causa mayor, como la que están sufriendo.

Soy diputada nueva, señorías, en este Parlamento, y sé que tengo que aprender mucho de los entresijos de la política parlamentaria, espero hacerlo y rápida, pero que me siento orgullosa hoy desde esta tribuna de poder transmitir a todos los ganaderos de Cantabria que nuestro consejero ha tomado el toro por los cuernos, el toro por los cuernos y han iniciado todas las medidas de las que hemos hablado.

Me siento orgullosa, espero que seamos el mayor defensor del sector primario en Cantabria y además les voy a decir algo, aprobamos el Grupo Popular esta moción por responsabilidad, porque, como no puede ser de otra manera, estamos con el sector primario y nuestro objetivo...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): vaya terminando, Sra. Ceballos por favor.

LA SRA. CEBALLOS DE LA HERRÁN: ...-sí presidenta-, con el objetivo de salvar nuestra cabaña ganadera, como siempre nos dice nuestra presidenta Buruaga diálogo consenso y responsabilidad.

Muchas gracias señorías.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.

Vamos a proceder a la votación.

Perdón, perdón, para fijar definitivamente la posición, tiene la palabra el Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: Siguiendo el orden, señora presidenta, voy a hablar muy poco para agradecer a los grupos parlamentarios la generosidad en este tema, para agradecer a los ponentes, que me consta que todos ellos tienen o han tenido intereses ganaderos y que están personalmente interesados en estos en estos temas y para lanzar, en nombre de todos, de todo este Parlamento, un mensaje al sector agrario, entendemos sus problemas, entendemos sus dificultades somos conscientes de que queda mucho camino por hacer y que tenemos cuatro años para demostrar que lo que ahora es un propósito que se pone en una primera en un primer paso con este problema de la enfermedad se va a convertir a lo largo de estos cuatro años en un compromiso firme de esta Cámara en apoyo de su sector primario ganaderos y pescadores; muchas gracias señorías en nombre de todos ellos.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias Sr. Palacio ahora sí procedemos a la votación.

¿Votos a favor?

EL SR. BLANCO TORCAL: Treinta y cinco votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Pues se aprueba esta moción número 1 por unanimidad.